

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: **4 REALES** al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor 8 m. 2 y 4 t. mixto. Id. de Manacor para Palma 4 m. mixto 7'45 m. y 5 t. Id. de Palma para La Puebla 8 m. y 4 t. mixto. Ademas los domingos á las 2 t. y los jueves 7'20 m. Id. de La Puebla para Palma 8'15 m. y 5'30 t. Ademas los domingos á las 5 m., los jueves 11'30 m. Id. de Manacor para La Puebla 7'45 m. y 5 t. Id. de La Puebla para Manacor 8'15 m. y 5'30 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Olegario arzobispo, nació en Barcelona el año 1060. A su celó se debió la conquista de Tarragona en 1117; de la que desalojó los moros y restauró su iglesia metropolitana, cuya sede gobernó con santidad y justicia hasta su tránsito acaecido en este dia del año 1197.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En las Capuchinas continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis de la mañana, á las diez misa mayor. A las cinco y media de la tarde las visitas del Sagrado Corazon de Jesus y la reserva.

En la Catedral se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla de la Purísima Concepcion, por ser el primer sábado de mes.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Cruz á la Virgen del Buen Camino.

GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletin Oficial* núm. 2037 correspondiente al dia 4 del actual.

El Gobierno de la Provincia encarga á los Alcaldes y fuerza de la Guardia civil la captura de D. José María Aymani y Torres.

Una relacion de las cantidades que han correspondido á los Ayuntamientos de los pueblos del partido de Manacor, en el reparto que se ha formado del presupuesto de gastos de la cárcel de dicho partido para el próximo año económico de 1880 á 81.

Una orden en que se anuncia para el 15 del actual una segunda subasta para la contratacion de los acopios de piedra machacada con destino á la conservacion de la carretera de Mahon á Villacarlos.

Circular de la Comision provincial señalando el 9 del actual á las once de la mañana para proceder al sorteo de las décimas que han correspondido á los diferentes pueblos de la provincia.

Estado demográfico-sanitario correspondiente á la primera semana de este año (del 23 al 29 de Febrero último) y al término municipal de Palma.

Un edicto á instancia de D. Juan Catañy por el cual

se saca á pública subasta por término de treinta dias algunas fincas.

Sentencia que recayó en los autos interdicto de recobrar, promovidos por D. Juan Castell y Castell contra Gaspar Pujol y Enseñat.

Edicto del Juez de primera instancia del partido de Manacor por el cual se sacan á pública subasta algunas fincas embargadas á Bartolomé Lladó y Oliver.

Un estado de los nacimientos y defunciones registrados en el Juzgado del distrito de la Lonja durante la primera decena de Febrero de 1880.

Nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo ha remitido para los establecimientos de beneficencia de Mahon algunas sumas. Con semejantes actos bien manifiesta nuestra autoridad eclesiástica el amor que profesa á sus antiguos diocesanos.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestra paisana y colaboradora, la distinguida poetisa D.^a Victoria Peña de Amer, que ha pasado á esta ciudad con motivo de la sensible muerte de su primo el canónigo D. Miguel Peña.

Ayer fondeó en nuestro puerto un vapor llamado *Nervion*. Ha sido portador de las columnas de hierro que han de servir para sostener los pisos de la fábrica de harina que se construye en el Pont d' Inca.

Leemos en *El Boletin Oficial* de ayer: aprobada que fué en la sesion de la Comision provincial la distribucion del cupo de 997 hombres que deben aprontar estas islas en la quinta del corriente año; este cuerpo provincial ha señalado el dia 9 del actual á las once de la mañana para proceder al sorteo de las décimas que han correspondido á los diferentes pueblos de la Provincia.

Dice un colega que la Direccion general de propiedades y derechos del Estado ha trasladado á esta Administracion económica la R. O. de 13 de diciembre último en la cual se dispone que los baños de San Juan de Campos pasen á ser propiedad del Estado incautándose de ellos la Nacion, para proceder en seguida á su venta en pública subasta. De dicha Real orden se ha dado el oportuno conocimiento á la Diputacion provincial.

Sabemos que el difunto canónigo D. Miguel Peña, ha dejado en su testamento una cantidad bastante crecida al Establecimiento de las Hermanitas. De este modo verá desde el cielo realizados sus constantes deseos que eran la construcción de una capilla para el servicio de los acogidos, y la ejecución de algunas obras indispensables para su mayor comodidad.

Parece que en Madrid ha empezado la publicación de un nuevo semanario titulado *El Domingo*.

No podemos menos de aplaudir una publicación de la índole del que anunciamos supuesto que se propone explicar el Evangelio de las dominicas del año eclesiástico, algún tanto descuidado en la época que atravesamos.

CORREO.

De los periódicos recibidos ayer por vía de Alcudia tomamos lo siguiente:

Madrid 1.º de Marzo.

No ha terminado esta tarde, contra lo que se esperaba, el debate sobre los asuntos de Cuba á que se refiere la proposición del señor Labra. Una serie de preguntas de escasísimo interés primero y después la ingerencia de la proposición del señor Ochando en el curso de los debates, lo han impedido. En el Senado ha habido una discusión más entretenida que sería con motivo de la proposición del señor Santana pidiendo que se establezcan cátedras de tauromaquia en Madrid y Sevilla. Dicho señor no ha querido escuchar los consejos de la prensa para que desistiese de apoyar tan risible proposición y esta tarde ha pronunciado un discurso que más de una vez ha escitado las sonrisas [de la Cámara: los señores ministro de Fomento, Perier, Pascual (D. Agustín) y marqués de San Carlos han combatido la proposición, en términos jocosos y el señor Santana ha acabado por retirarla, mejor le hubiera estado no presentarla.

La comisión de presupuestos se ha reunido esta tarde y aprobado el de ingresos. Los señores Bosch y Labrés y Verdugo, de la comisión, han anunciado á sus compañeros que formularán voto particular, el primero sobre el capítulo de Aduanas y el segundo sobre Consumos.

A primera hora ha presentado al Congreso el señor ministro de la Guerra el proyecto de ley fijando la fuerza del ejército para el próximo año económico dicha fuerza será la de 90,000 hombres.

A las siete menos cuarto hay empeñado en el Congreso un vivo debate sobre la proposición presentada por el señor Navarro Rodrigo en que se pide que proposiciones del carácter de la del señor Ochando no pasen á las secciones. El asunto no era ciertamente para abordado con tanta premura; pero aquí lo que queremos son emociones á razón de mas de una por día. Es posible que haya una votación en que se fije jurisprudencia sobre el particular.—X.

— Hoy ha vuelto á conferenciar con el ministro de la Guerra detenidamente el jefe de la guardia civil de la provincia de Ciudad-Real, señor Garrido. Dicha señor

quizás salga esta misma noche para su destino, con objeto de cumplimentar las instrucciones reservadas que se le han dado para perseguir y exterminar los malhechores que, escondidos en los montes de Toledo, llevan á cabo sus fechorías en los pueblos próximos.

— Es muy posible que con la activa persecución que va á emprender la guardia civil, quede limpia toda aquella comarca de foragidos.

— Ayer en el tren-correo de Francia salieron para Roma el M. Iltre. Sr. Dr. D. Domingo Cortés, canónigo doctoral de la Catedral Basílica, el Dr. D. Jaime Arbós y el Dr. D. José Vallet, el Rector y un catedrático del Seminario Conciliar de Vich, un señor capitular, el Rector del Seminario Conciliar de Tortosa y D. José María Carulle, director de la «Civilización cristiana», quines van á la capital del orbe católico para asistir á la fiesta que en honor del Angel de las Escuelas, Santo Tomás de Aquino, se celebrará el 7 del corriente, según dijimos días atrás.

— En la noche del 25 al 26 ha sido robada la iglesia del pueblo de Batres, en esta provincia, llevándose los ladrones las ropas y ornamentos del culto, que eran de escaso valor por su estado de deterioro.

Se cree que los autores sean dos hombres desconocidos que pasaron por el citado pueblo conduciendo una jaca y una borrica negras; pero hasta la fecha no han sido capturados.

— Anoche conferenció con el presidente del Consejo el ministro de la Guerra sobre nombramientos militares, quedando acordado que el segundo podía llevar á la firma hoy entre otros decretos de carácter personal el en que se nombra gobernador general de las islas Filipinas al general Primo de Rivera.

— En los centros oficiales no se tiene la menor noticia de las que daban ayer las cartas recibidas de la isla de Cuba, referentes á una resolución importantísima adoptada por el jefe insurrecto Maceo.

— El día 23 fué asaltada en el término de Aroche la casa de campo de los Sres. Benitez, por siete hombres que hirieron al guarda que la custodiaba.

A las veinticuatro horas de ocurrir el suceso fueron capturados por la guardia civil los siete criminales, entregándolos convencidos al tribunal competente.

— En Ginebra va á tener lugar una venta de cuerdas, puñales, pistolas y otras piezas, que desde hace tres años se han acumulado entre las manos de la justicia helvética. Todos los objetos que han servido para algún atentado criminal están aun manchados de sangre. Se venderán en subasta y es probable que haya bastantes aficionados, habiendo quien no dude se prepresenten los antiguos propietarios, que se aprovecharán de la ocasión para comprarlas á poco precio y hacer con ellas el mismo uso que antes.

— A la una y media de esta madrugada llegó á Madrid el tren misto de Zaragoza, á consecuencia de haberse inutilizado la máquina que le conducía, entre San Fernando y Vicálvaro. En dicho tren venían el marqués de Castelar y el conde Gomar.

— En la primera estafeta se remitirá al emperador de Turquía el Toison de oro que le ha concedido el gobierno español.

OTSM Paris 29 de Febrero.

La *Lanterne* publica los siguientes detalles sobre la prision de Hartmann:

«Uno de los secretarios de la embajada rusa fué de parte del príncipe Orloff á pedir á M. Andrieux que tuviera á bien prender á un nihilista llamado Hartmann, uno de los autores del atentado de Moscou que se hallaba en Paris. M. Andrieux se puso inmediatamente á su disposicion y le pidió los datos necesarios para buscar el paradero de Hartmann. El diplomático contestó que era inútil porque habia traido consigo á un agente ruso que desde algun tiempo seguia la pista á Hartmann y sabia donde encontrarle.»

M. Andrieux declaró que en tal caso el asunto era muy sencillo y que iba á darle agentes franceses para practicar la prision. Con este objeto puso inmediatamente al secretario del príncipe Orloff en comunicacion con M. Macé, el cual, por órden de su jefe, agregó tres agentes franceses al agente ruso. Dos horas despues Hartmann era preso y conducido á la cárcel.

M. Lepere y M. de Frycinet no supieron hasta la mañana siguiente el paso de la embajada rusa, la disposicion de M. Andrieux y la prision de Hartmann.»

— Dice el *Grand Journal*:

«Acaban de llegar á Paris para probar la identidad de Hartmann dos agentes de policia rusa, los cuales están encargados igualmente de conducirlo á Rusia si el gobierno frances concede la estradicion. La embajada rusa está firmemente convencida de la estradicion de Hartmann porque pretende que este asunto es completamente análogo al caso de Netchaisff que nos entregó la Suiza.»

— Telegrafian de Viena al *Standard* que el gran duque Constantino, hermano del Czar, quien profesa ideas liberales, va á partir en breve de Rusia por mucho tiempo segun deseo espreso del Emperador.

PARTES TELEGRÁFICOS.

San Petersburgo 29.—Ayer por la tarde, á las seis, llegó aquí el gran duque Nicolas Nicolaievitch, acompañado del duque de Edimburgo.

Constantinopla 28.—M. Fournier, embajador, de Francia, y su familia comerán mañana en palacio.

Roma 29.—Segun parece, el Vaticano está descontento del gobierno brasileño en particular, con motivo de la persona que ha propuesto para el obispado de Olinda, cuyo nombramiento no está dispuesto á sancionar el Papa. Si el gobierno persistiese en presentar el mismo candidato no seria improbable que se rompiesen las relaciones entre el Vaticano y dicho gobierno.

El Papa, al recibir á monseñor Cusandy, nuevo obispo de Lausana, ha recomendado vivamente la paz entre la Iglesia y el Estado y la necesidad de poner fin á toda clase de diferencias.

A pesar de los rumores que en contrario han hecho circular los periódicos, continúan las negociaciones entre el Vaticano y Berlin por conducto del Nuncio de Viena. Estos últimos dias en particular, se han proseguido con grande actividad.

Roma 29.—M. Waddington, que se halla aquí de algun tiempo á esta parte, tuvo ayer una larga conferencia con el cardenal Nina, en la cual segun se cree, se trató de la situacion que puede crear en Francia, bajo el aspecto religioso, la aprobacion de las leyes de M. Ferry, y se asegura que ambos personajes se retiraron muy satisfechos de la entrevista.»

Madrid 1.º.—Las secciones del Senado han autorizado una proposicion del señor La Orden pidiendo rebajas en la contribucion territorial, otra del señor Saavedra pidiendo la supresion del arriendo de los portazgos y otra del señor Sabater sobre ferro-carriles.

Se ha concedido el pase á las bulas del Obispo de Urgel.

El señor Orovio sigue enfermo.

Ha sido absuelto el periódico la *Gaceta Universal*.

Madrid 2.—El ministro de Gracia y Justicia ha ofrecido en el Congreso presentar en breve el proyecto de reforma del Código penal.

Ha continuado la discusion de la interpelacion del Sr. Labra.

En el Senado se ha leído el dictámen de la comision sobre la ley de incompatibilidades.

El señor Santos Guzman ha hablado en el Congreso sobre alusiones, se ha declarado partidario de la asimilacion, y ha convenido en que los insurrectos de Cuba no militan bajo la bandera de las reformas sino por la separacion de la isla.

El general Salamanca ha censurado en el Congreso el silencio del general Martínez de Campos, le ha escitado á que hable y aclare muchas cuestiones, y ha dicho que los mismos cabecillas se encuentran ahora en armas sin compromisos.

El general Salamanca ha pedido en el Congreso enérgicas medidas para poner término á la guerra de Cuba.

El señor Ochando, que le ha contestado, ha negado que la insurreccion actual tenga la importancia de la insurreccion anterior.

Ha rectificado el señor Labra.

El Senado ha aprobado el dictámen de la comision mixta sobre incompatibilidades por 83 votos contra 22 y ha sido desechada la proposicion del Sr. La Orden.

Contestando el Sr. Cánovas en el Congreso al señor Labra ha confesado que los capitulados ascendieron á 1700; ha dicho que el carácter de la insurreccion actual se inclina á una guerra de raza, y ha declarado que la Constiucion de 1876 rige igualmente en Cuba que en la Península.

Han carecido de importancia política las conferencias que han tenido los señores Martínez de Campos, Sagasta, Alonso Martínez y varios generales. Tampoco ha tenido importancia la ida del general Martínez de Campos á Palacio. Los políticos aventuran conjeturas destituidas de fundamento.

El señor Orovio mejora.

Se cree que el general Prendergast permanecerá en Madrid todo el mes de Marzo.

Se han levantado las denuncias que pesaban sobre el *Imparcial* y el *Liberal*.

Mañana se dictará fallo en la causa de Fortuny y

Murallet condenados á muerte por la Audiencia de Barcelona.

Paris 1.º.—*San Petersburgo.*—El *Golos* asegura que el Emperador Guillermo ha intervenido personalmente para que se inserte la rectificación del artículo de la *Gaceta de la Alemania del Norte*. El Emperador ha censurado formalmente los ataques de la *Gaceta* contra Rusia.

Paris 2.—*San Petersburgo.*—Hoy, á las diez de la mañana, en presencia de varias comisiones, de las tropas y de una multitud inmensa, el Emperador Alejandro se ha asomado al balcon del palacio donde ha permanecido más de una hora, siendo saludado por aclamaciones entusiastas, las músicas militares y salvas de artillería.

La ciudad está adornada de colgaduras.

Berlin.—El Parlamento alemán ha aprobado una proposición del diputado Bennington para que el proyecto de ley militar pase á una comisión de veintinueve individuos.

Buenos Aires 8 de Febrero.—Los chilenos preparan una expedición contra Lima y Pierola arma á la población para una resistencia extrema.

Se ha desmentido el rumor de un rompimiento entre Perú y Bolivia.

San Petersburgo.—Se han verificado las recepciones oficiales sin incidente alguno notable. El Czar, al recibir al cuerpo diplomático, ha dirigido palabras amables á cada representante extranjero dándole las gracias por las simpatías expresadas por su gobierno.

El Emperador ha salido á las dos de la tarde en carretela y ha sido vitoreado con entusiasmo en las calles.

Paris 3.—*San Petersburgo.*—Las fiestas se han celebrado sin incidente alguno. La multitud era inmensa en las calles, que estaban brillantemente iluminadas.

El *Standard* dice que el Czar ha recibido al embajador del Sultan y que le ha manifestado la esperanza y el deseo, á pesar de algun suceso inesperado, de continuar las amistosas relaciones entre ambos países.

Roma 29.—El Papa ha recibido hoy al embajador de Francia, M. de Gabrífac, quien le ha presentado la felicitación del gobierno francés con motivo del segundo aniversario de su advenimiento. M. de Gabriac le ha entregado en seguida sus cartas de despedida. Su Santidad le ha conferido la gran cruz de la orden de Pio IX.

Liverpool 2 de Marzo.—Ventas de algodón, 7,000 balas.—Algodón entregar, alza 1/32.—Ayer América y Brasil, baja 1/16.

New York 1.º.—Algodón, 13 1/8.—Oro, 100.—Arribos, 30,000 balas en 3 dias.

Cotización oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres el dia 2 de Marzo.

Madrid.—3 por 100 interior, 16-07. 1/2—Exterior, 17-25.

Paris.—3 por 100 frances, 82-22. 1/2—Fondos españoles 3 por 100 interior, 16 1/8.—Amortizable, 37-7/8.

Londres.—Consolidados ingleses, 97 15/16.
(*Diario de Barcelona.*)

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 4.

De Mahon vapor Menorca, de 190 ton., cap. D. José Pons, con 19 mar., 15 pas., balija y efectos.

De Bilbao vapor Nervion, de 275 ton., cap. D. Enrique Moreno, con 17 mar. y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 4.

Para Valencia vapor Union, de 401 ton., cap. don Juan Bosch, con 23 mar., 15 pas., balija y efectos.

Para Alcudia laud Sebastopol, de 28 ton., pat. Francisco Riera, con 7 mar. y lastre.

Para Ibiza laud S. Jaime, de 21 ton., pat. Antonio Ferrer, con 5 mar., 1 pas., habas y efectos.

ADMINISTRACION ECONOMICA

DE LAS BALEARES.

Quedan dadas las órdenes oportunas para que en el dia de mañana sea satisfecha la mensualidad de Febrero último á las clases activas, pasivas y clero que tienen consignado el pago de sus haberes sobre las Cajas del Tesoro de estas Islas.

Lo que se publica en el Boletín Oficial y periódicos de la localidad para que llegue á conocimiento de los interesados.

Palma 2 Marzo 1880.—El Jefe Económico.—P. S.—Salvador G. Roca.

LA ISLEÑA.

Empresa marítima á vapor.

Habiendo retirado la solicitud presentada en 6 de Febrero último, para que se convocara á junta general extraordinaria, á fin de tratar de la modificación de varios artículos de los Estatutos, muchos de los accionistas firmados, en términos de no quedar autorizada por tenedores del número de acciones que exige el artículo 19 de los Estatutos; la Junta de Gobierno ha acordado que no se celebre la junta general extraordinaria convocada para el dia 7 de este mes.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.

Palma 4 Marzo de 1880.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Alejandro Rosselló.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4 á las 5' t.

(Recibido el 4 á las 7'12 n.)

Se han declarado súcias las procedencias del Rio Janeiro.

Brevemente llegará á Madrid una embajada de la Rumania.

Bolsin: 3 por 100 interior, 16'15.—Exterior, 17'40.—Bonos, 94'70.

PALMA.—IMPRESA DE GUASP.